
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 января – 3 февраля 2017 г. 

 

Особые условия для хлебных киосков      

Законодательная Дума Хабаровского края 30.01.2017 

 

         Состоялось совещание, на котором депутаты регионального парламента, 

представители правительства и бизнеса обсудили возможные изменения в 

Федеральный закон «О применении контрольно-кассовой техники при 

осуществлении наличных денежных расчетов и (или) расчётов с 

использованием электронных средств платежа». Особое внимание уделили 

проблеме обязательного использования онлайн-касс. Применение этих 

положений федерального законодательства может повлечь негативные 

последствия для организаций и индивидуальных предпринимателей, 

осуществляющих продажу хлеба, хлебобулочных, мучных кондитерских и 

кулинарных изделий в киосках. 

          И самим производителям, и потребителям выгодна система реализации 

данной продукции через собственную торговую сеть предприятий 

хлебопекарной отрасли. Это позволяет снизить себестоимость социально 

значимого продукта. В целом по краю таким способом продается до 50 

процентов хлеба, хлебобулочных, мучных кондитерских и кулинарных 

изделий. 

        Законопроектом, подготовленным парламентариями Хабаровского края, 

предлагается внести изменения в соответствующий федеральный закон, тем 

самым позволить вести раздельно учет торговой выручки от продажи хлеба, 

хлебобулочных, мучных кондитерских и кулинарных изделий и от продаж 

сопутствующего товара. Условием такого «послабления» является наличие в 

товарообороте не менее 80 процентов собственно хлебобулочной продукции. 

       Принятие законопроекта в качестве федерального закона позволит не 

допустить возникновения у организаций и индивидуальных 

предпринимателей, специализирующихся на продаже хлеба, хлебобулочных, 

мучных кондитерских и кулинарных изделий, дополнительных издержек и, 

как следствие, - избежать повышения цен на эти продукты. 

 

Качество услуг – на первом месте        

Законодательное Собрание Краснодарского края 30.01.2017 

 

       На еженедельном совещании депутаты Законодательного Собрания края 

заслушали информацию о реализации краевого закона "О дополнительных 

мерах социальной поддержки по оплате проезда отдельных категорий 

жителей Краснодарского края" в 2016 году. 



        Меры социальной поддержки, включающие в себя проезд за полцены от 

реальной стоимости билета в общественном транспорте, с 2016 года 

предоставлялись на Кубани с учетом применения критерия нуждаемости. 

Право на льготный проезд в прошлом году имели более 1 млн. 300 тысяч 

кубанцев. Транспортным организациям, осуществляющим перевозку 

льготников, субсидии для возмещения недополученных доходов 

предоставлялись в полном объеме в предусмотренные сроки. В ушедшем 

году на эти цели из краевого бюджета было направлено более 930 млн. 

рублей.  

         Председатель Законодательного Собрания края В.А. Бекетов, который 

вёл совещание, подчеркнул, что необходимо чётко контролировать 

выполнение перевозчиками обязательств по оказанию качественных услуг. И 

строго отслеживать, чтобы не было таких фактов, когда в "маршрутку" не 

пускают ветеранов, предъявляющих льготный проездной билет. А, если 

такие факты имеют место, то к таким перевозчикам подход должен быть 

жесткий – вплоть до лишения права заниматься такими перевозками.  

 

Законопроект вынесен на общественное обсуждение       

Государственный Совет Республики Татарстан 31.01.2017 

 

        Законопроект «О внесении изменения в часть 1 статьи 3 Закона 

Республики Татарстан «О налоге на имущество организаций» размещен на 

портале «Открытый Татарстан» для общественного обсуждения.  

       С 1 января 2018 года налоговые льготы, указанные в пункте 25 статьи 

381 Налогового кодекса Российской Федерации, применяются на территории 

субъекта Российской Федерации в случае принятия соответствующего 

регионального закона. 

        Речь идет о льготах по налогу на движимое имущество, приобретенное с 

1 января 2013 года и позже. Данные преференции направлены на 

стимулирование обновления и модернизации оборудования и машин, 

инвестиционной активности предприятий по экономически значимым для 

Республики Татарстан направлениям, внедрения перспективных технологий 

в производство, в том числе в добычу полезных ископаемых, включая 

трудноизвлекаемые нефти. Принятие республиканского закона позволит 

узаконить налоговые льготы на территории Республики Татарстан. 

 

 Против введения критериев нуждаемости       

Законодательное Собрание Забайкальского края 01.02.2017 

 

       Отклонить законопроект о введении критериев нуждаемости для 

ветеранов труда и многодетных семей предлагают члены комитета по 



экономической, инвестиционной политике и собственности. Решение было 

принято большинством голосов присутствующих депутатов. 

       Как сообщил  председатель комитета Николай Мерзликин, 26 декабря 

данный законопроект уже рассматривался в первом чтении и не был принят. 

Позиция не изменилась и при повторном внесении законопроекта. «Мы не 

должны принимать законы, ухудшающие жизнь людей. Покупательная 

способность упала, людям просто не с чем идти в магазин. О какой 

нуждаемости можно говорить, большая часть и многодетных семей, и 

ветеранов труда уже находится за чертой бедности. И мы еще усиливаем на 

них давление. Это недопустимо», – подчеркнул Николай Мерзликин. 

         

Закон «Об общественных воспитателях несовершеннолетних» 

рассмотрят во втором чтении       

Воронежская областная Дума 01.02.2017 

 

   На заседании комитета по образованию, науке и молодежной политике 

рассмотрен проект областного закона «Об общественных воспитателях 

несовершеннолетних». Ранее документ был принят региональным 

парламентом в первом чтении. Во втором чтении члены комитета обсудили 

предложенные изменения и рекомендовали данный вариант законопроекта к 

принятию областной Думой. 

  Закон позволит привлечь к работе с детьми и подростками, оказавшимися 

«в социально опасном положении или трудной жизненной ситуации», 

общественных воспитателей. Совместно с комиссиями по делам 

несовершеннолетних они, в помощь родителям, будут проводить 

профилактическую работу. Законопроект устанавливает требования к 

кандидатам на должность общественного воспитателя, права и обязанности, а 

также оговаривает безвозмездную основу работы.  

    Как отмечают разработчики проекта, институт общественных 

воспитателей уже работает в ряде субъектов РФ. 

 

Организация продажи алкоголя требует корректировки       

Законодательное Собрание Кировской области 01.02.2017        

 

   Возможные меры, способствующие оздоровлению населения, и 

ограничительные меры, направленные на снижение потребления 

алкогольной продукции, обсуждались на рабочем совещании в 

Законодательном Собрании Кировской области.  

       С 1 марта 2017 года вступает в силу федеральный закон, который 

разграничит продажу алкогольной продукции на «розничную» и «розничную 

при оказании услуг общественного питания», тем самым регламентировав 

оборот алкогольной продукции, но при этом сняв отдельные запреты.  

        В этом случае регионы, озабоченные состоянием здоровья граждан, 

вынуждены искать ограничения при розничной продаже алкоголя в своих 

местных законах. В ряде регионов России такие запреты приняты.  



       В соответствии с требованиями меняющегося федерального 

законодательства соответствующие изменения в Закон «Об установлении 

дополнительных ограничений времени, условий и мест розничной продажи 

алкогольной продукции на территории Кировской области» вносят и 

областные законодатели.  

        Естественно, что депутатов волнуют проблемы, связанные с 

последствиями отмены ограничений, которые произойдут после вступления в 

силу федерального закона.   Ранее граждане позитивно оценили меры, 

препятствующие продаже алкоголя в так называемых «забегаловках». Между 

первым и вторым чтениями областного законопроекта региональные 

законодатели пытаются нивелировать социальные последствия отмены 

ограничений.  

       На рабочем совещании было высказано немало мнений и предложений 

по данной теме. Дискуссии продолжатся в комитетах и на пленарном 

заседании 16 февраля.  

 

Проект «Наш двор - наш дом» выходит на новый уровень       

Волгоградская областная Дума 02.02.2017 

 

       Председатель Государственной Думы РФ Вячеслав Володин и 

губернатор Андрей Бочаров оценили первые результаты работы по 

благоустройству дворов в Волгограде. Спикер Госдумы инициировал этот 

проект во время предвыборной кампании. Завершенные объекты программы 

«Наш двор — наш дом» вместе с федеральными парламентариями осмотрел 

руководитель законодательного собрания региона Николай Семисотов. По 

инициативе фракции «Единая Россия» в Государственной Думе в 

федеральный бюджет на 2017 год заложены 20 млрд рублей на 

благоустройство территорий, из которых значительная часть средств будет 

направлены на ремонты дворов. Волгоградская область получила на эти цели 

493 миллиона рублей. 

        Вместе с тем, реализация программы «Наш двор — наш дом» находится 

под контролем председателя регпарламента Николая Семисотова и депутатов 

Волгоградской областной Думы. Средства на её финансирование также 

предусмотрены в бюджете региона. При этом каждый этап осуществления 

проекта согласуется с общественностью, все работы производятся в 

интересах и с учётом мнения людей. 

 

Защитить медиков        

Московская городская Дума 02.02.2017 

 

    Члены рабочей группы обсудили проект постановления МГД «О 

проекте федерального закона «О внесении изменений в Уголовный кодекс 

Российской Федерации и статью 151 Уголовно-процессуального кодекса 

Российской Федерации». Они учли предложения и замечания по 

законопроекту, направленному на ужесточение ответственности за 



применение насилия в отношении медработников при выполнении ими 

профессиональных обязанностей. И поддержали предложение председателя 

Мосгорсуда учесть в проекте закона возможность, чтобы дела о 

преступлениях, предусмотренных проектируемой статьей Уголовного 

кодекса РФ, могли рассматриваться судом присяжных. Также они обсудили 

еще один важный момент – стоит ли в законопроекте оставить меру 

ответственности вплоть до пожизненного лишения свободы за 

посягательство на жизнь медицинского работника (по аналогии с нападением 

на полицейских).  

        «К работе над ним мы уже приступили, и надеюсь, что участники 

данной рабочей группы внесут свои новые предложения на стадии 

подготовки текста законопроекта к первому чтению, которое может пройти 

уже на ближайшем заседании столичного парламента», – отметил 

председатель Мосгордумы  Алексей Шапошников. 

        Депутаты считают, у законодательной инициативы хорошие шансы на 

прохождение в Госдуме: Минздрав представил информацию о 1226 случаях 

нападения на медицинских работников, в том числе сотрудников скорой 

помощи, зафиксированных в России в 2016 году. Только в Москве таких 

случаев было более 200.  

        Предложение о внесении Московской городской Думой в 

Государственную Думу ФС РФ поправок в Уголовный кодекс РФ и 

Уголовно-процессуальный кодекс РФ, направленных на ужесточение 

наказания за нападение на медиков, было принято на заседании круглого 

стола «О защите жизни и здоровья медицинских работников при исполнении 

ими служебных обязанностей».  

 

Готовятся предложения по реализации «Пятилетки развития»       

Законодательное Собрание Свердловской области 03.02.2017 

 

        На заседании Совета Законодательного Собрания Свердловской области 

председатель парламента Людмила Бабушкина обратила внимание депутатов 

на необходимость подготовки предложений по реализации положений 

программной статьи губернатора региона Евгения Куйвашева «Переломный 

момент». 

        «В законе «О стратегии социально-экономического развития 

Свердловской области на 2016-2030 годы», принятом в декабре 2015 года, 

определены точки роста экономики нашего региона и сформулированы 

серьезные задачи по повышению уровня жизни наших земляков. Они 

потребуют от правительства Свердловской области и от Законодательного 

Собрания новых решений и принципиально новых подходов», – сказала 

Людмила Бабушкина. 

        Речь, в частности, идет о задаче увеличить продолжительность жизни 

свердловчан до 77,5 лет, или на 11 процентов к уровню 2015 года. Это 

комплексная задача, в основе которой качественное здравоохранение с 

первичного медицинского звена и до оказания высокотехнологичной 



медицинской помощи. Здесь же повышение реальных доходов населения – 

отдельный блок решений по повышению заработной платы, по сдерживанию 

роста цен, по обеспечению доступным, качественным жильем. И за каждым 

из названных пунктов мероприятия по модернизации промышленности, по 

доступности инфраструктуры и т.д.  

        Было отмечено, что 2017 год объявлен годом экологии. Проблемы 

снижения выбросов в атмосферу, снижения объема накопленных отходов 

промышленного производства очень остро стоят в Свердловской области. 

Регион был инициатором заключения соглашений с предприятиями-

загрязнителями по снижению экологической нагрузки на окружающую 

среду.  

       Спикер парламента подчеркнула, что сегодня Свердловская область 

первой начала формировать «Депутатскую вертикаль». И это тот инструмент, 

который позволит решить задачу по созданию нового направления 

промышленности – переработки техногенных отходов. 

        «Я назвала только часть стратегических направлений, которые позволят 

Свердловской области войти в тройку лидеров Российской Федерации, а 

нашим жителям – жить обеспеченно и комфортно. Нас всех ждет большая 

работа в ближайшие пять лет», – отметила председатель Законодательного 

Собрания области Людмила Бабушкина. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


